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山东黄金矿业股份有限公司 

2015 年度业绩说明会会议纪要 

 

一、会议召开时间：2016 年 4 月 13 日上午 9:30 

二、会议召开地点：济南市舜华路 2000 号舜泰广场 3

号楼公司会议室 

三、会议召开方式：现场方式 

四、公司出席人员：董事长王立君先生、总经理毕洪涛

先生、财务总监孙佑民先生、董事会秘书邱子裕先生、投资

者、分析师等 

五、会议主持人：董事长王立君 

 

公司董事长王立君先生代表山东黄金对出席本次大会

的投资者和分析师表示欢迎，并就公司发展的有关问题做了

深入交流： 

问题一：请问公司2015年现金分红情况？ 

回答：经公司第四届董事会第二十六次会议审议通过的

2015年度利润分配预案为：公司以2015年12月31日总股本

1,423,072,408股为基数，向全体股东每10股派现金红利1元

（含税），合计分配现金红利142,307,240.80元，占公司2015

年实现归属母公司所有者净利润5.87亿元的24.24%。 

 问题二：山东黄金如何看待未来发展的新形势？ 

 回答：总体上看，未来发展形势将更加严峻、改革发展
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的任务将更加繁重，但相信在在全体山东黄金人的共同努力

下，山东黄金将圆满完成“十三五”规划目标任务，迈入全

球黄金矿业综合实力前十强。具体上看：1.从国内外经济环

境看。全球和平与发展的时代主题没有变，世界经济在深度

调整中曲折复苏，发达经济体增长低于预期，金融风险向新

兴市场国家转移，国际金融危机深层次影响仍在相当长时间

内存在；我国经济进入中高速增长阶段，结构调整加速推进，

改革红利加速释放，新的增长动力正在孕育，经济发展长期

向好的基本面没有变，但长期积累的结构性矛盾凸显，发展

不平衡、不协调、不可持续问题突出；我省经济处于由大到

强战略转变的关键时期，传统重工业企业占比较大，原有的

粗放发展模式难以为继，经济结构转型压力增大。2.从矿业

市场环境看。受宏观经济、美元加息、产能过剩等因素影响，

这一轮矿业低谷周期至少还要持续三年以上，黄金及有色金

属价格仍将在低位震荡，但伴随中国“一带一路”战略、上

海黄金国际板、人民币国际化的推进实施，以及地缘冲突激

化等，短期内矿产品价格仍会小幅上扬，致使矿业市场的波

动加剧，同时也预示着矿业企业进入了重组并购的时代。3.

从山东黄金内部看。我们这些年积累的优势条件还在，广大

员工追求卓越、创新进取的精神气质没有变，积极推动可持

续增长、做强做优做大的发展基石没有变，发展生态矿业、

建设绿色矿山的品牌影响没有变。 
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 问题三：山东黄金在降本增效方面具体有哪些措施？ 

 回答：自2013年4月份以来，黄金价格持续下跌，对山

东黄金的盈利能力产生重大影响。为最大限度地对冲黄金价

格下跌对利润的不利影响，山东黄金全面加强内部管控，坚

持“低成本运营”的经营理念，持续深入推进“降本增效”工作：

一是以全面预算为总抓手，确定“以月保季、以季保年”的指

标分解模式，进一步完善“以成本论英雄”的指标考核体系，

组织开展各种以成本、效益指标为主要内容的劳动竞赛活动；

二是狠抓物资招标采购，降低采购成本；加强外委工程管理，

压缩外委施工费用；加强设备管理，降低材料、能源消耗，

提高资产利用效率；三是强化费用管理，多措并举，加大考

核力度，努力降低管理费用、财务费用和销售费用；四是加

大科技投入，优化生产系统和生产工艺，加速生产方式的转

型。 

 问题四：山东黄金重大资产重组进展如何？ 

 回答：经过不懈努力，山东黄金已于2015年11月取得中

国证监会《关于核准山东黄金矿业股份有限公司向山东黄金

集团有限公司等发行股份购买资产并募集配套资金的批复》

（证监许可[2015]2540号）。获得批复后，山东黄金随后成

立了专门的工作小组对资产交割及新股发行上市等工作进

行了统筹安排及专人对接。截至目前，东风采矿权过户申请

及相关审核材料已提交至国土资源部；东风探矿权过户申请
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及相关审核材料已提交至山东省国土资源厅；新立探矿权过

户申请及相关审核材料已提交至山东省国土资源厅；归来庄

公司、蓬莱矿业股权过户工商登记申请材料准备。 

 后续公司将继续推进东风采矿权及探矿权、新立探矿权、

归来庄公司股权、蓬莱矿业股权过户及股份发行工作，积极

推进实施本次重大资产重组后续各项工作，并按规定及时公

告实施进展情况。 

 

 

 


